

Departamento de Asia y el Pacífico

Centro de Estudios Japoneses

Coordinadora: Cecilia Onaha

Presentación

El Centro de Estudios Japoneses fue creado dentro del Departamento de Asia y el Pacífico en 1998, con el fin de promover la investigación y la actividad docente en temas vinculados al conocimiento del Japón y su vinculación con nuestro país. Desde sus inicios promovió la incorporación de investigadores provenientes de distintas áreas de las ciencias humanas y sociales y el trabajo interdisciplinario.

Desde el año 2001 se desarrolla un curso de idioma japonés por el cual han pasado un promedio de 60 alumnos por año, divididos en tres niveles, accediendo alrededor de 50 a rendir el examen de certificación oficial de capacitación en idioma del gobierno de Japón-

Desde 2003, existe un activo convenio con la Universidad Ritsumeikan de Kyoto, iniciándose el intercambio de estudiantes y profesores- con el dictado de cursos especiales sobre "Política, Economía y Relaciones Internacionales en América Latina" en la sede Kinugasa en Kyoto por parte del Prof. Jorge Rafael Di Masi. Asimismo, anualmente se reciben entre dos y cuatro alumnos de dicha Universidad que toman cursos en la UNLP.

A lo largo del tiempo se han recibido los siguientes profesores visitantes desde Japón quienes permanecieron en la UNLP por períodos de entre un mes y dos años: Dr. Makoto Sano (economía); Dr. Shinzo Shimabukuro (Geografía); Dra. Yumiko Okamoto (economía); Dra. Itsuko Kamoto (Sociología); Prof. Akira Sugino (Relaciones Internacionales); Dr. Kiyoshi Abe (Economía); el resultado de sus estancias se plasmó en documentos internos para las clases de maestría.

Los miembros del CEJ han participado en Congresos Nacionales e Internacionales de la Asociación Latinoamericana de Estudios de Asia y Africa; Congresos nacionales de Antropología Social y de Historia, así como en jornadas, congresos y proyectos de investigación en México (el Colegio de México, Universidad Autónoma Metropolitana, Universidad Cristóbal Colón de Veracruz). En el ámbito del Instituto de Relaciones Internacionales, se participó en el proyecto de investigación "Análisis estructural y coyuntural de la política exterior argentina durante la administración de Kirchner (2003-2007) bajo la dirección del profesor Angel Tello.

Todos los años se organiza la "Semana de Japón en La Plata" en la que se presentan talleres, conferencias, ciclos de cine japonés y exhibiciones de arte de ese país.

Se participó en la realización del programa Japón, para el ciclo de documentales para televisión Tiempo Internacional. Asia- Pacífico, siendo difundido por el canal 7 de Buenos Aires.

Existen convenios con la Ritsumeikan University, la Association of Japanese Institutes of Strategic and International Studies y a partir del año próximo se firmarán convenios de

intercambio con las universidades Kyoto Sangyo University y Kanda University of Foreign Studies.

Desde su creación han viajado becados para completar sus estudios de posgrado los siguientes integrantes del CEJ: Dr. Pablo Pinto (Aoyama Gakuin University – Master; UCLA – Ph.D.); Prof. Cecilia Onaha (University of Tsukuba – Master; The Graduate University for Advanced Studies – Ph.D); Lic. Verónica Mazzaro (Maestría en Estudios Culturales, Universidad de las Ryukyus); Lic. Rodrigo Serqueira (Maestría en Ciencia Política, Ritsumeikan University); Med. Vet. Sebastián Rodríguez (University of Tokyo, Ph.D.)

El CEJ tiene la exclusividad para la traducción y difusión en el mundo de habla hispana del Newsletter producido por la Association of Japanese Institutes of Strategic and International Studies.

Cecilia Onaha

Coordinador

Centro de Estudios Japoneses